
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 28 de maio de 2008. 2 

Aos vinte e oito dias do mês de maio do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na 3 

Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência da Vice-Reitora, Professora Doutora Márcia 5 

Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Alipio Santos Leal Neto, Amadeu Bona 6 

Filho, Edson Aparecido Mitishita, Derivan Brito da Silva, Eriston Cristian Cavalheiro, Ettiène 7 

Cordeiro Guérios, José Marcelo Rocha Aranha, Leonardo Caetano da Rocha, Ligia Eliana 8 

Setenareski, Luciane Bittencourt Carias de Oliveira, Luís Augusto Koenig Veiga, Luiz Alberto 9 

Machado, Maria Tarcisa Silva Bega, Marinez da Silva, Mauro Lacerda Santos Filho, Roberto 10 

Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Romildo Romualdo Weiss, Valdo José Cavallet, Vânia 11 

Mari Salvi Andrzejevski e Zaki Akel Sobrinho. Presentes também os Conselheiros Suplentes 12 

Sidon Keinert Júnior, Aline Brandalise Weber, Clara Brener Mindal, Cassiano Ricardo 13 

Henrique, Lais Murakami, Norma da Luz Ferrarini e Maria Emilia Daudt von der Heyde. 14 

Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, o Pró-15 

Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto, o Pró-Reitor 16 

de Gestão de Pessoas, Senhor Carlos Alberto Pereira do Rosário, a Pró-Reitora de Extensão e 17 

Cultura, Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães, a Pró-Reitora de Graduação, Professora 18 

Rosana de Albuquerque Sá Brito, a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria 19 

Consuelo Andrade Marques, e representando a Pró-Reitoria de Administração, o Senhor José 20 

Clóvis Pereira Borges. Justificaram suas ausências os Conselheiros Elisa Maria Dalla Bona, 21 

Leonor Demário, Silvia Helena Soares Schwab, Soraya Rosana Torres Kudri e Silvio Francisco 22 

Brunatto. Verificado o quorum, a Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e 23 

votação a ata da reunião realizada em 13/11/07, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Nos 24 

informes o Conselheiro Luiz Alberto Machado solicitou o registro de seu ato de revogação da 25 

Portaria 008/2008-GAB/DIR, através da qual, na condição de Diretor do Setor de Ciências 26 

Jurídicas, criava junto aquele Setor o cargo de Professor Pesquisador. Dando sequência aos 27 

informes, a Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega convidou os conselheiros para o III Encontro 28 

Internacional sobre Direitos Humanos. A Conselheira Lais Murakami também aproveitou para 29 

convidar os Conselheiros para a apresentação do Coral da UFPR nos dias 30 e 31 de maio e 30 

primeiro de junho, às 20h30 no Teatro da Reitoria, explicando que a referida apresentação marca 31 

o início das comemorações dos cinquenta anos de fundação do Coral da UFPR. Encerrando os 32 

informes, o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho solicitou a inclusão em pauta do processo nº 33 

027421/2007-94, referente relatório da Comissão do COPLAD para o Acompanhamento da 34 

Execução Orçamentária do ano de 2007. Inclusão aceita. Ordem do Dia: 01) Processo nº 35 

021247/2008-57 – Termo de Cooperação UFPR/MEC para implantação da Universidade da 36 

Integração Latino-Americana – UNILA. Processo relatado pela Conselheira Maria Tarcisa 37 

Silva Bega que emitiu o seguinte parecer: “Pela relevância e o alcance social da proposta, pelo 38 

reconhecimento da capacidade técnica, administrativa e acadêmica da UFPR para sua 39 

execução e por cumprir as exigências legais, sou de PARECER FAVORÁVEL à aprovação do 40 

presente Termo de Cooperação entre a UFPR e MEC para viabilizar a implantação da 41 

Universidade Federal da Integração Latino-Americana-UNILA, com sede em Foz do Iguaçu-PR. 42 

A comissão de execução do objeto desse Termo de Cooperação deverá: ser aprovada pelo 43 

COPLAD, apresentar relatório semestral circunstanciado a este Conselho, bem como dar 44 

ciência das ações executadas à comunidade universitária.” Em discussão e votação o parecer foi 45 

aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 043569/2007-76 – Proposta de criação da Agência 46 



de Inovação Tecnológica da UFPR – AGITEC. Relator de vista Conselheiro Eriston Cristian 47 

Cavalheiro e relator original Conselheiro Zaki Akel Sobrinho. O relator de vista emitiu parecer 48 

favorável à criação da referida Agência apresentando modificações na proposta de resolução. Em 49 

seguida, foi apresentado o parecer original, também favorável a aprovação da AGITEC, 50 

entretanto divergindo de sugestões pontuais apresentadas no parecer de vista. Em discussão, o 51 

Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho observou que os pareceres não se contrapunham na 52 

conclusão, mas diferiam em aspectos no anteprojeto. O Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha 53 

manifestou o respeito ao parecer emitido pelo relator de vista, contudo entendeu que o parecer 54 

original era mais abrangente do ponto de vista do acolhimento da sociedade nos trabalhos que 55 

deverão ser desenvolvidos pela AGITEC. No mérito, em relação a composição do Conselho 56 

Diretor da Agência, a Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega, sugeriu a inclusão de um 57 

representante da classe dos trabalhadores no referido Conselho Diretor. A sugestão foi acatada. 58 

Após mais algumas manifestações os pareceres foram colocados em votação, sendo o parecer 59 

original aprovado por dezoito votos contra dois. Definida a criação, passou-se a discussão da 60 

proposta de resolução definidora da missão, objetivos e estratégias da AGITEC. Após discussão, 61 

a proposta foi aprovada por maioria de votos (18x2), com alterações. 03) Processo nº 62 

059874/2006-07 – Licitação para contratação de empresa de prestação de serviços de 63 

manutenção da Fazenda Experimental. Processo relatado pelo Conselheiro Zaki Akel 64 

Sobrinho que emitiu o seguinte parecer: “Tendo em vista que: a presente Contratação de Postos 65 

de trabalho assegurará uma melhoria das condições de funcionamento do CEEx, alavancando 66 

as atividades de ensino, pesquisa e extensão realizadas no âmbito do Setor de Ciências 67 

Agrárias; - a contratação desta empresa prestadora de serviços ocorreu dentro dos ditames 68 

legais; - a demora para a execução dos procedimentos deveu-se a grande complexidade da 69 

especificação dos cargos e do seu quantitativo; - este contrato propiciará o acatamento de uma 70 

orientação emanada pelo Tribunal de Contas da União - TCU. Sou de parecer favorável a sua 71 

aprovação.” O parecer foi colocado em discussão e inexistindo manifestações, em votação, 72 

sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 033683/2007-98 – Isenção de 73 

recolhimento de taxas às instâncias universitárias referentes ao Programa de Residência 74 

Multiprofissional em Saúde da Família. Aprovado por unanimidade de votos, nos termos do 75 

parecer da Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega, conforme segue: “Tendo em vista os 76 

argumentos contidos no histórico e no mérito e reconhecendo a peculiaridade deste processo, 77 

uma vez que o convênio (acompanhado do Plano de Trabalho) entre a UFPR e o Ministério da 78 

Saúde foi assinado com a supressão das taxas, sou de PARECER FAVORÁVEL a que o 79 

COPLAD reafirme esta decisão, votando pela isenção das taxas UFPR para o funcionamento da 80 

Terceira Turma do Programa de Residência Multiprofissional em Saúde da Família. Devolva-se 81 

o presente processo à direção do Setor de Ciências da Saúde para que siga os trâmites legais”. 82 

Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) 27421/2007-94 – 83 

Relatório da Comissão de acompanhamento da execução orçamentária referente ao ano de 84 

2007. Componentes da Comissão: Conselheiros Zaki Akel Sobrinho (Presidente), Rogério 85 

Andrade Mulinari, José Marcelo Rocha Aranha, Romildo Romualdo Weiss, Leonor Demário, 86 

Eriston Cristian Cavalheiro e pelo Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor 87 

Paulo Tetuo Yamamoto. O relatório da comissão foi apresentado pelo Conselheiro Zaki Akel 88 

Sobrinho, nos seguintes termos: “A Comissão reuniu-se em 4 ocasiões e acompanhou diversas 89 

modificações na aplicação dos recursos previstos na peça orçamentária de 2007 aprovada pelo 90 

COPLAD, analisando a sua importância a partir de propostas sugeridas pela PROPLAN. 91 

Foram homologadas as seguintes realocações: 1) O saldo do convênio da UFPR/TV no valor de 92 



R$ 152.734,00 foi realocado para ser utilizado na Licitação de projetos de Engenharia para as 93 

obras em projeto e execução em nossa Universidade. 2) O valor de R$ 200.00,00 que estava em 94 

reserva de contingência para atender ao Programa de Residência Técnica em Engenharia 95 

também foi realocado para atender ao edital de Licitação citado no item 1. 3) Os valores que 96 

estavam reservados para que fosse liquidada a dívida com a FUNPAR, totalizando R$ 97 

2.535.000,00 e que não puderam ser utilizados para aquele fim, foram realocados para atender 98 

a diversas obras em nossa Universidade, a saber: - Salas de aula no Setor de Ciências Agrárias 99 

R$1.415.454,00 - Asfalto em diversos campi R$ 571.235,00 - Reforma da Biblioteca dos Setores 100 

TC /Exatas R$ 282.844,00 - Iluminação do Setor de Ciências Biológicas R$ 138.210,00 - 101 

Reforma do Auditório do Setor de Tecnologia R$ 127.257,00. Adicionalmente foram solicitados 102 

relatórios com avaliação qualitativa e financeira dos Programas especiais que receberam 103 

recursos do orçamento: PROGRAMA DE APOIO AOS LABORATÓRIOS DE ENSINO- 104 

LABGRAD-2007 – PROGRAD PREVISTO: R$ 272.000,00, APLICADO: R$ 312.321,57. A 105 

comissão analisando os dados constantes do relatório considerou que os recursos forma muito 106 

bem aplicados, atendendo a 55 projetos em toda a Universidade. Os recursos inicialmente 107 

definidos foram suplementados com R$ 40.321,57 alocados suplementarmente pela PROPLAN. 108 

PROGRAMA DE APOIO A MANUTENÇÃO DOS EQUIPAMENTOS MULTI-USUÁRIOS – 109 

PRPPG PREVISTO: R$ 100.000,00 APLICADO: R$ 99.924,00. O relatório apresentado pela 110 

Coordenadoria de Pesquisa mostra uma distribuição em fluxo contínuo. Atendeu a seis 111 

demandas, incluindo contrato de manutenção do Seqüenciador de DNA do D. de Genética 112 

(30.400,00), Microscópio eletrônico (58.234,00), Equipamentos de Química Madeireira 113 

(11.300,00). PLANO DE CAPACITAÇÃO DE SERVIDORES – PROGEPE. PREVISTO: R$ 114 

300.000,00 APLICADO: R$ 156.000,00 UTILIZADOS PARA CUSTEIO E CAPITAL; FORAM 115 

DEVOLVIDOS AO MEC: R$ 144.000,00; A PROPLAN suplementou R$ 101.133,97 com 116 

recursos de emenda parlamentar, que foram utilizados para aquisição de mobiliário do centro 117 

de capacitação. Nº de participantes em Cursos 2007 – 1.442. Nº de participantes em Eventos 118 

2007- 2.141. Abrangência Total em 2007: 3.583 Servidores. Conforme os demonstrativos do 119 

relatório, a Comissão de Acompanhamento considerou que a comunidade dos servidores foi 120 

atendida adequadamente, porém sugere que haja um melhor planejamento das aplicações dos 121 

recursos nos diversos elementos de despesa, evitando o remanejamento e eventual bloqueio dos 122 

mesmos. De modo geral, houve uma correta execução do Orçamento de 2007, observando-se os 123 

interesses e diretrizes institucionais, ficando comprovada a utilidade da existência de uma 124 

Comissão de Acompanhamento representativa dos membros do COPLAD que possa interagir 125 

com os órgãos da Administração Superior da UFPR”. Em discussão e votação, o parecer da 126 

comissão foi aprovado por unanimidade. Ato seguinte passou-se a escolha dos membros que 127 

integrariam a Comissão de Acompanhamento da Execução Orçamentária referente ao ano de 128 

2008. Após breve debate, a comissão supracitada, ficou constituída pelos seguintes conselheiros: 129 

Rogério Andrade Mulinari (Presidente), Zaki Akel Sobrinho, José Marcelo Rocha Aranha, Maria 130 

Tarcisa Silva Bega, Luís Augusto Koenig Veiga, Leonor Demário, Eriston Cristian Cavalheiro e 131 

pelo Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto. 132 

Nada mais havendo a tratar, a Presidente deixou livre a palavra. Ninguém desejando fazer uso, a 133 

mesma agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da 134 

Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 135 


